
合肥市自去年
实施“普惠园”政策
以来，受到了家长的
普遍欢迎，但记者近
日在合肥多所幼儿
园调查采访时发现，
不少幼儿园开办者
不 愿 申 请“ 普 惠
园”。为什么这一利
好 政 策 不 被“ 待
见”？“普惠园”在实施
过程中还有哪些需要
完善的地方……连日
来，记者就合肥市
“普惠园”实施现状
进行了深入调查。
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昨日，中国校友会网最新编制完成《2013

中国大学评价研究报告》，这是中国校友会网

大学研究团队连续第11年发布中国大学排

行榜，报告公布了最新的2013中国大学排行

榜100强大学名单。其中，我省中科大排名

第10、合工大排名65位（并列）、安徽大学第

91名（并列）。

侧重“校友成就”与“学术成就”

研究团队基于中国大学的人才培养、科

学研究和社会服务三大职能，从国际影响、国

家发展和社会贡献三大视角审视和考量中国

大学，侧重从“校友成就”与“学术成就”对中

国大学进行选优排序。按照科学研究、人才

培养和综合声誉打分，最后得出总分，其中，

我省中科大排名第10、合工大排名65位（并

列）、安徽大学第91名（并列）。其中，中科大

以科学研究35.61分、人才培养27.94分、综合

声誉47.60分，总得分74.11分“挤进”前十名。

据悉，此次排名前十的大学是：北京大

学、清华大学、复旦大学、浙江大学、上海交

通大学、南京大学、中山大学、吉林大学、武

汉大学和中国科学技术大学。

南科大未纳入考核

拿到这份名单，相信很多人都在找“南

科大”的踪影。但是，让市民失望的是，南科

大目前还未取得排名的“资格”。2012年备

受社会瞩目、被视作中国高等教育综合改革

“试验田”的南方科技大学未上榜。

据悉，今年教育部才批准成立的南方科技

大学，地处深圳特区，是一所与众不同的大学，

从其筹建开始，就因“大学去行政化”、中国高

等教育体制机制改革的试验田、能否重现香港

科技大学的成功发展模式、自授学位和文凭等

热门话题，备受海内外教育界关注和期盼。

但是，南科大目前也面临诸多问题和发

展难题，出于对南科大的特别“呵护”，未将

其纳入2013中国大学评价中，待时机成熟时

再对其进行评价。

“普惠园”，爱你真不容易
●高额房租是“入园贵”的“罪魁祸首” ●收费标准的核定被指“有失公允”

“我家孩子上幼儿园去年一学期缴费2200

元，没想到今年只要1700元了。”日前，家住合肥

市包河区的邱丽丽接受记者采访时称，虽说上幼

儿园的费用还是比较高，但“入园贵”的问题得到

缓解，自己孩子所在的合肥永红幼教同和民康幼

儿园今年秋季收费比上学期减少了500元，这是

让家长看到的实实在在的好处。

邱丽丽所说的“少掏钱”的好事，就是合肥市

从去年秋季开始实施的“普惠性民办幼儿园”，采

取民办公助等办园模式，幼儿园被列入“普惠园”

后，每生每学期收费标准降低了300至3400元

不等，这些降低的费用由政府部门补贴。

家长：“普惠园”真让自己少掏了几百元

“我园租用的是高档小区，一年租金60多万

元，光装修就花了100多万，如果一学期只让收

两千多块钱，那我们肯定亏钱。”连日来，记者先

后走访了十余位幼儿园的负责人，一位不愿留名

的园长给记者算了一笔账。她说，幼儿园去年刚

开园，当时是按高端园来装修设计的，原来计划

每学期收费4000元左右，但如果按照“普惠园”

的标准收费，自己的幼儿园收费也就在2000多

块钱，这样幼儿园肯定“入不敷出”，最后只有关

门。所以她坚持没有申报“普惠园”。

记者在合肥市部分幼儿园调查采访时了解

到，合肥市普惠性幼儿园目前存在“中间大，两

头小”的现象，高端的高收费幼儿园不愿意申

报，而办学条件差的幼儿园申报又不符合条件。

调查：不少高端幼儿园不愿申请“普惠园”

据合肥某幼教机构负责人介绍，合肥市实

施“普惠园”政策是件好事，但在收费标准的核

准上出现“两张皮”的情况。合肥市把“普惠园”

分为A、B、C三类，对各类园的收费标准实行政

府最高指导价管理，A类园每生每学期不得超

过 3200 元，B 类园不超 2700 元，C 类园不超

2200元。这个分类分别按照公办园的省级一

类园、市级一类园、普通园的标准核定的。但目

前合肥市已经公布的100多所“普惠园”收费标

准一部分并不是按办园的标准核定的，而是按

照该园在当地物价部门备案价格为基数，被列

入“普惠园”的直接在“备案价”上减去几百元，

这样就使得一些收费标准备案高的幼儿园实行

“普惠园”后价格仍然很高。

缘由：一些民办园长认为收费标准“有失公允”

2013中国100强大学排行榜出炉

中科大排名第10 合工大第65 安大第91

分析：“入园贵”的主要
症结还是租金太高

合肥永红幼教集团总园长吴增英在接

受记者采访时称，合肥市主城区的“入园难”

问题基本不存在了，但百姓迫切关注的还是

“入园贵”的问题。社会上对办园者有个“误

区”，老觉得收费高是幼儿园的问题，实际上

主要还是因为场地租金比较高，租金成本要

占到幼儿园开支的45%以上，且租金每年都

在递增。另外，幼儿教师的工资也在逐年上

涨，各种保险等费用也在逐年递增，“办园成

本”增加了，幼儿园为了生存，收费自然也就

“水涨船高”，幼儿园高收费也是无奈之举。

对此，合肥市宿州路幼儿园园长阮琴也

深有体会，宿州路幼儿园百合园分部曾在双

岗办园达到10年，最终因为房租“逐年递增”

的问题，不得不被迫“关门”。阮琴说，公办

园之所以收费相对较低，主要还是因为没有

房租的压力，“要真正解决‘入园贵’的问题，

主要还是靠减少房租。”

支招：幼儿园回归公益
才能解决“入园贵”

阮琴介绍说，要降低幼儿园收费标准，

最终还是要靠政府部门的“政策支持”，宿州

路幼儿园荣城南苑分园去年9月开园，该园建

设标准比较高，但没有房租的困扰。政府实行

“零租金”政策，并且投入200多万元进行装修

和改善办园条件，目前该园每学期每生收费只

有1400元，真正成了“普惠园”。阮琴建议，要

建真正的“普惠园”，政府可以通过适当补贴和

奖励，甚至提供办园场所，引入市场竞争机制，

通过市场的“无形之手”成为调节幼儿园的收

费杠杆，让一些教学质量好、收费标准适中的

优质民办园来开办“普惠园”。

作为合肥市第一所领证的民办园开办者

的王少泉则建议，近几年，主要是民办幼儿园

挑起了幼儿教育的大梁，但民办教育要发展，

只能靠“盈利”来维持，房租、教师工资等成了

幼儿园发展的“包袱”，所以要让幼儿园收费大

幅降低，政府部门要加大政府投入，让幼儿园

回归公益才是解决“入园贵”的根本途径。

据合肥市教育局负责人介绍，合肥市明

年将完成新建、改扩建56所幼儿园的任务，

并将大幅增加“普惠园”，力争到明年年底

“普惠园”比例占幼儿园总数的65%。同时，

合肥市明年还将对已出租的公建园，通过采

取以奖代补的形式，在不改变产权的前提下，

一律移交给教育部门举办成公办幼儿园，或

零租金举办成普惠性民办幼儿园。
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一幼儿园内的老师与孩子在互动


